28

03/09/2024

OPINIÓN







Ricos y poderosos

> Marco A. Mares marcomaresg@gmail.com

Reforma Judicial: crecimiento, el golpe

a Reforma Judicial que será aprobada en breve, impactará negativamente al crecimiento económico nacional.

El golpe previsible tendrá un doble efecto porque se registrará justo en un periodo de desaceleración económica.

Podría incluso generar una recesión económica en el último año del gobierno lopezobradorista, anticipa la analista de Banco Base, **Gaby Siller**.

¿Qué tan profundo será el impacto y qué duración tendrá? Nadie puede anticiparlo por ahora.

Pero en lo que sí coinciden la mayoría de los expertos, es en que provocará un impacto negativo en el comportamiento económico del país.

Y en una circunstancia de notable debilidad de las finanzas públicas.

La prácticamente inevitable aprobación de la Reforma Judicial ya está generando incertidumbre y desconfianza entre los inversionistas y empresarios.

Además de la volatilidad cambiaria que se ha venido registrando y que ayer (02 de septiembre), inhábil en Estados Unidos por la celebración del Día del Trabajo, la cotización del dólar alcanzó los 19.80 pesos. En la última encuesta a los analistas privados del Banco de México, éstos anticiparon que la paridad peso-dólar cerrará el año en 19.00 unidades, desde los 18.78 pronosticados en la encuesta de julio.

Habrá que ver, qué prevén en la próxima encuesta del mes de septiembre, una vez que ya esté aprobada la Reforma Judicial.

Por lo pronto, la depreciación del peso y las caídas observadas en el mercado de capitales, son la primera manifestación.

El nerviosismo y volatilidad que generó en los mercados y, en particular el cambiario, la súper mayoría del partido Morena, identificada desde el pasado 3 de junio, se acrecienta conforme se observa el avance para su aprobación final este miércoles 4 de septiembre.

Ha sido muy claro cómo el peso pasó de ser una de las monedas más apreciadas, previo a las elecciones presidenciales, a ser una de las más depreciadas.

Sin mencionar por su nombre a la Reforma Judicial, los economistas encuestados por Banxico, ya la identifican como un claro obstáculo para el crecimiento económico. La incertidumbre política y la falta de Estado de Derecho están entre los mayores obstáculos al crecimiento.

Ásí lo revela la última encuesta (correspondiente al mes de agosto) que realizó el Banco de México entre una treintena de reconocidos economistas.

Además, prevén un menor crecimiento económico y más inflación para el cierre de este año 2024 y el próximo 2025

Los especialistas consideran que, a nivel general, los principales impedimentos al crecimiento económico, se asocian con la gobernanza (57% de las respuestas) y las condiciones económicas internas (15%).

A nivel particular, los principales factores son: la incertidumbre política interna (21%); los problemas de inseguridad pública (14%); otros problemas de falta de estado de derecho (11%); corrupción (7%); y la incertidumbre sobre la situación económica interna (6%).

Los especialistas del sector privado encuestados por Banxico, volvieron a ajustar a la baja sus pronósticos de crecimiento del PIB para este año y el próximo y elevaron su expectativas de inflación para 2024.

En la encuesta de este mes, anticipan

que la economía mexicana registrará un avance de 1.57% en el PIB de este año.

Y rebajaron a 1.48% su pronóstico para el primer año de gobierno de **Claudia Sheinbaum**.

La expectativa del mercado está por arriba de las proyecciones del banco central.

De cualquier forma, la encuesta a los economistas que realiza Banco de México, confirma la tendencia de desaceleración que previamente señaló el instituto.

A pesar de la desaceleración de la actividad económica, que en otras circunstancias tendría que reducir la presión de la demanda de la inflación, los especialistas consultados anticipan que el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registrará una variación de 4.69% anual este año, que es la expectativa más alta esperada por los expertos en 12 meses y claramente supera el 4.65% que esperaban en julio.

Con la Reforma Judicial, se prevé, viene un fuerte golpe al crecimiento económico, mayor depreciación del peso, más inflación e impacto negativo a las finanzas públicas. Al tiempo.